



## Pressemitteilung

---

Mittwoch, 22. September 2010

---

### **Klimafreundlich mobil an Norderstedter Schulen – eine Aktion zum europaweiten autofreien Tag**

Zum heutigen europaweiten autofreien Tag findet am Copernicus-Gymnasium die Aktion „klimafreundlich mobil an Norderstedter Schulen und Kindertagesstätten“ statt. Denn klimafreundliche Mobilität wird stark durch das eigene Verhalten geprägt – über Verhaltensmuster, die wir von Kindesbeinen an lernen. Je nach Altersstufe wird das Thema passgenau vermittelt.

Für ihre Teilnahme an der Kindermeilenkampagne nehmen 20 Schülerinnen und Schüler der Grundschule Lütjenmoor stellvertretend für insgesamt mehr als 800 Norderstedter Grundschul- und Kindergartenkinder eine Belohnung durch die Stadtwerke Norderstedt entgegen. 8 Klassen dieser Grundschule haben 2086 „grüne Meilen“ gesammelt – jede davon steht für einen klimafreundlich zurückgelegten Weg zur Schule oder Kita, ob zu Fuß, mit dem Fahrrad oder per ÖPNV. Zur Belohnung können sich alle 834 Kinder über einen freien Eintritt in das Arriba-Erlebnisbad freuen. Die Kampagne wird seit Jahren vom Klimabündnis initiiert. Mehrere weitere Schulen führen sie in der Woche der Mobilität durch, die alljährlich vom 16.-22.9. in ganz Europa begangen wird. Das Motto der diesjährigen Woche der Mobilität „Clever unterwegs, besser leben“ wird von den Kindern bei der Kindermeilenkampagne sehr gut beherzigt: Voraussichtlich werden insgesamt rund 10.000 Klimameilen zusammenkommen. Genug, um damit symbolisch den Weg zur Klimakonferenz der Vereinten Nationen in Mexiko im Dezember 2010 zurückzulegen.



Für 500 Schülerinnen und Schüler des Copernicus-Gymnasiums steht der heutige autofreie Tag im Zeichen von Multivision und Diskussion. Die Show „Fair



Future“ beleuchtet den ökologischen Fußabdruck unserer Lebensweise in den Bereichen Ernährung, Konsum, Wohnen und eben Mobilität - und vergleicht ihn mit den ökologischen Fußabdrücken in anderen Ländern. In einem anschließenden Forum werden nicht nur die Auswirkungen des persönlichen Verhaltens aufgezeigt, sondern auch die Möglichkeiten für eine intelligente und klimafreundliche Mobilität hier in Norderstedt diskutiert:

---

Pressestelle der Stadt Norderstedt  
Rathausallee 50  
22 846 Norderstedt  
Tel.: 040/535 95 308  
[presse@norderstedt.de](mailto:presse@norderstedt.de)



Immerhin entstammen mehr als ein Viertel der Norderstedter CO<sub>2</sub>-Emissionen dem Verkehr, die meisten davon dem Autoverkehr.

Klimafreundliches Verhalten ist auch eine Generationenfrage. Wie kommen „die Kleinen“ auf dem Schulweg zurecht, wenn sie nicht mit dem Auto gefahren werden? Ist „intelligente Mobilität“ ein Thema unter den Jugendlichen? Welchen Stellenwert hat das Auto im Vergleich zu früheren Generationen? Mit der Aktion möchte die Stadt Norderstedt fruchtbare Denk- und Handlungsanstöße bei Kindern, Jugendlichen und ihren Eltern bieten, wie dies im Projekt „Energiesparen an Schulen“ bereits gelungen ist.

Rückfragen richten Sie bitte an: Birgit Farnsteiner, Fachbereich Umwelt ☎ 53595-363